

Évolution des indications de transplantation hépatique (TH) en France

Indications for liver transplantation (LT) in France

Laurence CHICHE

Résumé

La TH s'est imposée comme le meilleur traitement de la cirrhose (insuffisance hépatique terminale ou complications graves). Elle est aussi indiquée dans beaucoup de maladies hépatiques mais la limite est la ressource de greffons. Les indications, qui évoluent au gré des progrès scientifiques, sont régulièrement rediscutées (conférences de consensus). On évoquera celles qui diminuent (virus), celles qui augmentent ou se modifient (CHC, NASH) et quelques-unes qui émergent (HAA, métastases).

Pr Laurence chiche, CHU Bordeaux

Service de Chirurgie Digestive – Unité de chirurgie hépato bilio-pancréatique et transplantation

Mots clés

- Transplantation hépatique – cirrhose -insuffisance hépatique – carcinome hépato cellulaire

Abstract

LT is the best treatment of cirrhosis (end-stage liver failure or life threatening complications). It is also indicated in many liver diseases, but the limit is the availability of grafts. Indications, which are evolving with scientific advances, are regularly reappraised (consensus conferences). We will discuss indications that are declining (viruses), those that are increasing or changing (HCC, NASH) and some that are emerging (HAA, metastases).

Hugo Pinto Marques, MD, PhD

Head of General Surgery and Transplantation, Unidade Local de Saúde de S. José / Hepato-Biliary-Pancreatic and Transplantation Centre, Lisbon, Portugal

Keywords

- Liver transplantation – cirrhosis – end stage liver disease – liver failure- hepatocellular carcinoma